

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia



Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín 7. Administración, Mederas, 4.—Teléfono 237.

Conditions.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George E. Fike, 81-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalemstrasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

### DESDE LONDRES

Los conservadores ingleses presentan un programa naval enfrente de la política sustentada por el gabinete Asquith. Un manifiesto publicado por la «Navi League», pide al gobierno la inmediata adopción de las medidas necesarias para conseguir una íntima concordia entre la metrópoli y las colonias, que asegure la defensa de las costas y la preponderancia del pabellón británico en alta mar.

El generoso pensamiento de Winston Churchill, que tiende á suspender durante un año las construcciones navales de las grandes potencias, no ha sido favorablemente acogido, lo mismo en Inglaterra que en Alemania. Hubo unos días hace dos años, en que pareció que la opinión inglesa deseaba verdaderamente poner término á la fibra de los armamentos; pero las resistencias de Alemania y las complicaciones internacionales suscitadas en el Mediterráneo y en los Balcanes, han quebrantado la confianza de Europa en la política general de las grandes potencias, de manera que ya no puede esperarse, con seguridad, ó á lo menos con probabilidades de éxito, que las fórmulas de Winston Churchill se acrediten como una solución positiva.

Nadie niega ni pone en duda el hecho de que el enorme desarrollo de los armamentos constituye una carga abrumadora para todas las naciones; pero el temor de otros mayores y más graves inconvenientes impone la resignación como necesidad para prevenirse contra los peligros de lo porvenir.

La Liga Naval pretende una estrecha colaboración de Inglaterra y de las Colonias autónomas, organizando un consejo Imperial central que estudie todas las cuestiones referentes á la defensa marítima. Desde luego se ve que la proposición formulada por Winston en Manchester es inconciliable con las pretensiones de la Liga. Esta aspira á dar á la Marina británica una supremacía incontrastable, y para ello será preciso establecer con la mayor urgencia una proporción de buques entre uno, y mantenerla constantemente en todo lo relativo á los buques de primera línea, con respecto á la nación cuya potencia naval son más aproximada á la de Inglaterra.

Este programa requiere la inmediata y permanente instalación de la escuadra del Mediterráneo. También será preciso atender á la vigilancia del Pacífico, inspirándose en los sentimientos locales de Austria, Nueva Escocia y Colonia. Una poderosa escuadra deberá mostrar al pabellón británico y afirmar los derechos de la diplomacia inglesa en todos los mares.

Por último, se pide el nombramiento de una comisaría regia que haya de cuidar de los medios prácticos que aseguren la alimentación del país en tiempo de guerra, evitando los peligros del bloqueo y los rigores del hambre. Naturalmente, podemos presumir que la Liga extrema las peticiones para que á lo menos se le otorgue algo. Pero hay mucha distancia entre este programa y la política del gabinete Asquith.

En el caso de que Alemania no acepte lo propuesto por Winston, los conservadores y los unionistas, encontrarán un pretexto en la defensa marítima para dirigir rudos golpes á la situación liberal.

Ahora.

Londres, Noviembre, 1913.

### Licenciamiento

Madrid 11-9 m.

Circulan rumores sobre la próxima repatriación de tropas de África, porque dentro de tres meses hay que licenciar unos 30.000 soldados que han cumplido los tres años de servicio.

Cuando los nuevos reclutas se incorporen á filas y si las cosas están igual que ahora será ocasión propicia la repatriación de tropas.

RAPIDAS

### El voto

En pleno período electoral, no es posible sustraerse á la estupidez imperante.

El sentido común, que es el talento de los electores peritos, sufre eclipses momentáneos y padece intervalos vergonzosos.

El voto es la consagración de mi capacidad mental y política; y con el voto se otorga al ciudadano el don del acierto y la ironía suprema de las compensaciones se les provee, en los países incultos y apasionados, de la facultad valiosa de discernir y de juzgar.

El voto obligatorio equipara las clases, las fortunas, las condiciones y las inteligencias, y en breve, no distinguirá de sexos, como hoy no repara en edades, y lo mismo escoge al inocente adulto que al irreflexivo vejestorio.

En un país que, perfecto, la función del Gobierno se encomendaría á directores sabios, á eminencias talentadas, á estadistas prestigiosos; los negocios de Estado, tan delicados y difíciles, se confiarían á los más aptos y ecuánimes, á los más imparciales y justos... La organización científica del mundo oficial y administrativo implicaría el sumum de la selección,

Pero, en pueblos exaltados y efusivos, el ejercicio de la soberanía, emanada del sufragio universal, es obra de la casualidad, de la suerte, de la incultura, del engaño y de la prevaricación.

El voto impone los candidatos, y significa el permiso, la aquiescencia para las defraudaciones y los errores. La responsabilidad colectiva no es exigible. Los electores, ineptos, ineducados, analfabetos, no son recusables. En España, donde la escuela no es la antecámara del colegio electoral, la cantidad de votos impersonales, esto es, coaccionados, impuestos, inbuidos, supera á la calidad de los sufragios independientes, peculiares, emitidos con juicio y libertad.

La magistratura, la milicia, la cátedra, la abogacía, todas las profesiones y todos los oficios, requieren una preparación tenaz y laboriosa, hondos estudios y severas disciplinas. El arte de la política, patrimonio de advenedizos, ignorantes, osados y rebeldes, refugio de personajes sin carrera y sin porvenir, recurso postrero de leguleyos fracasados y de agiotistas en quiebra; rastro, donde se amontonan, para la venta, los desechos de la Universidad, del foro y de las Academias Militares, donde pululan los príncipes y los paniaguados de la prensa; la política venal, lucrativa, infecciosa, no demanda largo aprendizaje, ni rigurosos exámenes, ni prolongadas vigilias. Para triunfar, basta acumular hábilmente algunas voluntades imbeciles; disponer de los votos desorientados; y permitir que la acción gubernativa sea anti-jerárquica, es decir, á la inversa, iniciando abajo el impulso que ha de repercutir arriba, ó en

otros términos, soportando, en actitud pasiva, el capricho popular.

«El sabio y solo el sabio, dispone de la púrpura imperial. Hoy el voto, y solo el voto, pesa sobre la conciencia pública». La soldadesca romana está hoy representada por los electoreros.

A. B. C.

### Han cruzado las ovejas...

Han cruzado las ovejas por frente de mi ventana...

Las ovejas han cruzado camino de la montaña...

El sol nace en el Oriente,

rojo, rojo como un ascua,

lirviendo con sus fulgores las cumbres más elevadas...

El río va deslizándose con rumor de cañadas...

Bajo los arcos del puente una golondrina pasa,

y vuelve á pasar, rozando con las puntas de sus alas extendidas, el espejo transparente de las aguas...

Es la hora en que la vida es más fuerte y es más amplia;

la hora en que el optimismo pone aires en las almas...

En el aire se respira una divina fragancia...

El cielo, raso, muy raso...

Todo alienta en la mañana...

Las ovejas han cruzado camino de la montaña...

Han cruzado las ovejas por frente de mi ventana...

II

Las ovejas han cruzado por frente de mi ventana...

Han cruzado las ovejas de vuelta de la montaña...

El sol se abisma en Poniente,

igual que una rosa blanca que derramase sus pétalos sobre la triste llanada...

El río va muy pausado, sin rumor de carcajadas...

Bajo los arcos del puente la golondrina no pasa,

ni torna, á pasar, rozando con las puntas de sus alas extendidas, el espejo cristalino de las aguas...

Es la hora en que la vida es más negra y más amarga;

la hora en que el pesimismo pone dudas en las almas...

Percebase los halagos de una brisa perfumada...

El cielo triste, muy triste...

En la tarde todo acaba...

Han cruzado las ovejas por frente de mi ventana...

Las ovejas han cruzado de vuelta de la montaña...

Manuel Camacho Beneytez.

### POLITICA SOCIAL

(-.-.-)

Madrid 11-9 m.

Dato ha declarado que se propone desarrollar desde el Gobierno, cuanto ha declarado respecto á su política social, cumpliendo así uno de los principales extremos del programa que comenzó á explicar cuando ha formado parte de otros Gobiernos.

### Teatro-Circo

«La viuda alegre»

Otro éxito más que tiene que añadir la compañía Sagi-Barba á las anteriores obtenidas con las funciones que lleva celebradas en Cartagena.

Poco hemos de añadir á lo que ya hemos dicho del notabilísimo barflono que da nombre á la compañía. Hoy dirijimos nuestros más entusiastas elogios á Luisa Vela que cantó, hizo y vistió la obra de

manera inimitable viéndose obligada á repetir varios números y en el duo del segundo acto fué ovacionada en unión de su esposo.

Muy bien la Srta. Sanford y el Sr. García Romero y los demás intérpretes.

La obra presentada con verdadero lujo, espléndido decorado, riquísimo vestuario tanto las partes como los coros.

Bien merece la pena que el público haga un pequeño esfuerzo y acuda á presenciar espectáculos tan artísticos como los que la Compañía que actúa en el Circo está celebrando.

### Correo francés

En las primeras horas de la mañana de hoy ha fondeado en nuestro puerto procedente de los de Marsella y Orán, el magnífico vapor «Duc de Aumale» de la compañía general trasatlántica francesa conduciendo noventa y cuatro pasajeros la correspondencia Internacional y carga general para el comercio de esta plaza.

A las ocho saldrá con rumbo á los puertos de su procedencia conduciendo el pasaje, carga y correspondencia.

### ACTUALIDADES

#### La primera capa

Hace unas noches que vi la primera capa. Llevábala un estimado amigo y era una capa que merecía el tratamiento de excelentísima.

Rico paño negro, espléndidas vueltas de rojo terciopelo, contra vueltas suntuosas y esclavina forrada de riquísimo raso con dos coquetones camafeos de esmalto en el cuello.

Como puede verse por la descripción, era una predecible de verdadero abrigo en todos los sentidos de la palabra; de abrigo en el crudo y antipático invierno, y de abrigo para una necesidad monetaria, porque la capa á que me refiero tiene un buen golpecito.

Mi amigo, que arrojó la impertinente curiosidad del público ante la primera pañosa que sale á luz pública, iba tan satisfecho y hasta se quiere orgulloso. No había de estarlo, si aquello era lo mismo que llevar sobre los hombros dos billetes de cien pesetas!

Yo no entiendo de esas cosas, pero la prenda á que me refiero no bajará de eso.

Senti una gran tristeza ante la primera capa.

Ella, más que el frasquito que se va sintiendo ya, me anunciaba el reinado del invierno; y á mi el invierno me pone de peor humor que los tres días primeros de mes, que son aquellos en que tengo que pagar todas mis cuentas.

El invierno es triste, antipático, desagradable; además, es la estación en que más se nota la falta de dinero.

Se pasa una vida cerrando puertas; esto es una cosa terrible. ¿Ustedes se han fijado que manía tiene la gente en invierno de dejarse todas las puertas abiertas?

Siempre huyendo de las corrientes, siempre resguardándose del frío; y á pesar de todo estos cuidados, se pesca el constipado, vaya si se pesca; y como se coja bien en estos días no lo suelta uno hasta que vuelven las golondrinas.

No está uno bien en ninguna parte: si hay calefacción, se teme á las salidas; si no lo hay se teme todo; la ropa nos agobia; la gente anda

por las calles como las moras, con un ojo al descubierto nada más; en las casas modestas, y conste que son más que las otras, se cuele el frío por todas las rendijas; en el teatro no le dejan á uno ver la función las toses y las carrasperas de los espectadores constipados, que son casi todos. Les digo á ustedes que es una delicia esto del invierno.

De la indumentaria, no hablemos.

En verano, con un par de trajecitos de dril se puede uno hasta dar postín en los balnearios. Y total media docena de duros.

En invierno, es un horror. Un traje cuesta un sentido; un abrigo, dos sentidos; y es claro, los que andan luchando con la vida á trompada limpia, concluyen por perder el sentido.

Si padece uno de reuma, cosa muy natural y que no deshonra á nadie, ya está todo el invierno para que le pidan un favorcito.

Todas esas consideraciones me hacia yo contemplando la fastuosa capa de mi feliz amigo.

Además me recordaba que yo también tenía una capa que fué nueva allá por los tiempos de la disidencia de Silvela y que ahora está más picada que la Editorial con «La Tribuna».

¡Oh tú, feliz mortal, que tienes una capa nueva! Yo te saludo y te envido.

Si á mi me dan á elegir ayer entre una capa nueva ó un acta de concejal por el artículo 29, que es el sueño dorado de todo candidato me quedo con la pañosa palabra.

¡Poco falta que me está haciendo unal

X. X.

### Teatro Principal

Acertada ha estado la empresa de este teatro al contratar á la troupe Wernoff compuesta de artistas malabaristas.

Anoche se captaron muchos aplausos por los bonitos números que presentaron.

A petición del público esta noche volverá á tomar parte en las secciones que se celebran en este coliseo el notable malabarista musical Moreno, que tantos aplausos alcanzó en la noche de su debut.

El programa de películas anunciado para esta noche está compuesto de cintas completamente nuevas é impresionadas en las mejores casas cinematográficas.

### Cotización y cambios

PLOMO, 19-7-6.  
PLATA, 29-23/32.  
ZINC, 20-13-9.

INTERIOR, 79'10  
PARIS, 5'95  
LONDRES, 26'79.

En la reunión celebrada por la Junta de fundidores, se han acordado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linares:

Carbonatos: 50 por 100 de plomo á Rvn. 31'00 quintal.  
Los tipos de plomo que excedan de dicho 50 ojo de plomo á Rvn. 83'00 el tipo.

La plata excedente de la primera media onza por qql, de plomo á 12'00 la onza.

La «Gaceta» minera y comercial en su número de hoy señala el precio del quintal de plomo en depósito de embarque á ochenta y cinco reales y once reales setenta y cinco céntimos para la onza de plata.

### Rencillas electorales

En la calle de la Marina Española se han promovido esta tarde dos cuestiones cuyo origen tiene en las pasadas elecciones municipales.

En la primera han intervenido dos individuos vecinos de la Unión y que según noticias eran candidatos en las dichas elecciones.

Entre ambos han mediado pocas palabras, y uno de ellos le ha propinado á su contrincante dos bofetadas.

El que recibió las «contundentes razones», trató de hacer uso de las armas, pero afortunadamente varios transeúntes y amigos de los «póliticos», separaron á éstos y cada cual giró por su lado.

En la segunda fueron protagonistas dos individuos de esta localidad, que comenzaron por criticarse la conducta que siguieron el domingo en la lucha electoral, y también afortunadamente la cosa no llegó á mayores.

En ambas contiendas no ha aparecido ningún agente de la autoridad.

Sobran los comentarios.

### Para las damas

Las faldas siguen llevándose extremadamente ajustadas por abajo, y en su mayor parte van abiertas, ya por delante, ya por un lado, con objeto de que el paso no se vea impedido y dificultado.

En este caso se abren las faldas sobre plieges, adornos de encaje, volantes de tela ligera.

En cambio, las faldas van ensanchándose por la parte de las caderas, ya mediante envolturas dispuestas en estrechos tonillos, ya mediante tunicas abiertas hechas de tela muy transparente, de modo que se adorna la falda y al mismo tiempo se le permite á la silueta estrecha que se ensanche un poco.

Las fajas han sido sustituidas en la parte inferior de la falda por un encaje de perlas, un estrecho rollo de piel, un delgado volante de similar, etc., etc., que separa discretamente y sin rigidez el tejido fino.

Los corpiños son muy vagos y se hacen sobre todo, con telas muy finas superpuestas.

Entre las distintas envolturas se ven también las faldas que se levantan un poco por detrás para formar una especie de puf que determina por delante una bonita envoltura.

Los corpiños de los vestidos de día tienen casi todos largas mangas aplicadas sobre el brazo.

El cuello sigue siendo muy abierto y rodeado siempre de una fina lencería ó de un encaje precioso que flota abundantemente.

En los corpiños de los vestidos de noche se suprimen las mangas, y el corpiño, que tiene la menor cantidad de tela posible, queda reducido á una sencillísima envoltura de tela ó de encaje, aplicada sobre un bajo, tan bajo como los corsés de antaño.

Es decir, que el descote es todo lo grande que las formas femeninas lo permiten.

Los terciopelos flexibles, los terciopelos de lana, la «duvetine» y la ratina son las telas preferidas. Para por la noche, los brocados muy brillantes, los brocados de terciopelo sobre vuela de seda, tules completamente sembrados de perlas.

También se recurre á los bordados que se añaden á las telas brochadas, encajes de oro, de plata, rodeando los dibujos.